

les îles Mariannes, les îles Philippines et diverses autres dont il convertit les rois et les habitants à la religion chrétienne. Voulant s'emparer de l'île Mattan, dont les habitants sacrifiaient des cochons au soleil au milieu des cérémonies les plus singulières, Magellan fut blessé mortellement dans un combat et tué à coup de piques le 28 avril 1521. Plusieurs hommes de l'équipage, frappés de flèches empoisonnées, restèrent également sur la place. Les survivants continuèrent leur course et découvrirent encore Bornéo et le groupe des îles Moluques. Doublant enfin le cap de Bonne-Espérance, ils firent voile vers les îles du Cap-Vert où la plupart d'entre eux furent faits prisonniers par les Portugais. Après trois ans de péripéties, vingt-deux des courageux compagnons du malheureux Magellan débarquèrent à Séville d'où ils étaient partis. Présentés à Charles-Quint avec les naturels qu'ils avaient amenés comme des objets de curiosité, l'empereur leur fit distribuer de riches récompenses, leur décerna des titres de noblesse et fit célébrer dans toutes les églises d'Espagne, un service funèbre en mémoire de l'intrépide Magellan.

J. W. D. B.

#### Noms patronymiques de quelques familles souveraines de l'Europe.

Il est intéressant de connaître le nom de famille patronymique de quelques-uns des souverains qui règnent de père en fils sur certains pays d'Europe depuis un temps immémorial.

La famille des Bourbons s'est éteinte durant le règne du roi capétien saint Louis, au douzième siècle, quand son sixième fils, Robert Capet, comte de Clermont, épousa Béatrice de Bourbon, dernière survivante de cette maison, et dont il prit le nom, le titre et les armes. De cette union est descendu le roi Henri IV, de France, l'ancêtre de Dom Carlos, de l'ex-roi François de Naples, de Robert, ex-duc de Parme, du comte de Paris, et du petit roi Alphonse d'Espagne. A ceux-ci il faut ajouter le nom de Dom

Pedro, qui jusqu'à la date de sa déposition du trône du Brésil, portait le titre de prince héritier de ce pays. Le nom de famille patronymique de tous ces princes est donc Capet, non pas Bourbon, et ils descendent tous en ligne mâle directe de ce Hugues Capet, comte de Paris, qui lui-même, selon la tradition, était un petit-fils de Lohittikind, le célèbre adversaire de Charlemagne.

Le nom de famille de l'empereur François-Joseph d'Autriche n'est pas Hapsbourg, comme on le suppose généralement, mais Ethichon d'Alsace. Le fondateur de la famille fut Ethichon, duc d'Alsace, qui vivait au septième siècle. De lui descendirent les Hapsbourgs et la maison ducale de Lorraine. La famille Hapsbourg s'est éteinte par la mort de l'impératrice Marie-Thérèse, qui épousa l'aîné de la branche cadette des Ethichons d'Alsace, le duc François de Lorraine, ce mariage réunissant les deux branches de cette famille après une période de plus de mille ans. Donc, le nom de famille patronymique de l'empereur François-Joseph, de Ferdinand, ex-grand duc de Toscane, et du grand duc régnant de Bade n'est point Hapsbourg, mais Ethichon d'Alsace.

Les princes de Hohenzolern ont en vain cherché d'établir une parenté entre Ethichon duc d'Alsace, et le fondateur de leur famille, qui fut Tassilo, comte de Zollern. Le plus important des comtes de Zollern au moyen âge fut Eitel Frédéric de Zollern, vers l'année 1300, et qui eut deux fils, dont l'aîné a fondé la maison de Hohenzollern Sigmaringen, tandis que le cadet, Rudolphe Frédéric, nommé burgrave de Nuremberg, fonda la maison dont le jeune empereur Guillaume de Prusse est le chef actuel. Le nom de famille patronymique, par conséquent, de l'empereur Guillaume d'Allemagne, du roi Charles de Roumanie, et du prince régnant de Brunswick, n'est pas Hohenzollern, mais Zollern.